

PRECIO DE SUSCRICION.—En Salamanca, un mes 8 rs., un trimestre 14 id.—Fuera de Salamanca, un trimestre 17 rs.

SE PUBLICA LOS JUEVES Y DOMINGOS.

Inserta anuncios, gratis por una vez, á los suscritores, las demas y á los que no lo sean, á precios convencionales.

SALAMANCA 14 DE SETIEMBRE DE 1865.

ADVERTENCIA.

La festividad de estos dias en nuestra capital y la dificultad de tener atareados y presos á nuestros cajistas y prensistas durante las funciones de toros, nos impiden dar por entero el número de nuestro periódico. Pero creemos que se darán por bien indemnizados de esa pérdida nuestros suscritores con las revistas de las corridas que damos por suplemento.

Entre las cargas que gravitan sobre la sociedad que se llama Nacion ó Estado, la mas penosa; la que mas hondamente afecta á sus individuos, es sin duda ninguna la contribucion de sangre. Su exaccion arranca del hogar paterno á los hijos cuando por su edad, están en aptitud de compensar con sus solícitos cuidados los constantes desvelos que las cariñosas madres les han prodigado durante su tierna infancia por criarlos; con su trabajo, los inmensos sacrificios que los padres han tenido que hacer durante su juventud para educarlos. Apenas tienen el desarrollo físico é intelectual bastante para aliviar á los que, tanto por el afecto que imprime en sus corazones la sangre, como por el deber que les impone naturaleza les han proporcionado los medios de ser útiles á sí mismos y á la sociedad; adquiriendo con esto un derecho preferente á la justa remuneracion de los anticipos de todos géneros que les han hecho; la ley de reemplazos, en que está formulada y sistematizada dicha contribucion, les priva de ellos por algunos años, sinó para siempre, dedicándolos durante el mas vigoroso período de su vida al servicio de las armas, con notable detrimento de la agricultura y demás industrias y con profundo sentimiento de sus familias á quienes, especialmente á las madres, dejan sumergidas en el mas triste desconsuelo.

Grandes son los deberes que la patria impone á los ciudadanos y heroico y siempre plausible es sacrificar en sus aras los mas caros intereses, las mas gratas afecciones: por eso dijo un poeta de la antigua Roma *dulce et decorum est pro patria mori*. Pero el cumplimiento de semejantes deberes está suficientemente garantido con el amor patrio instintivo que radica en todos, salvo ligeras escepciones, y que si bien yace al parecer dormitado en circunstancias normales cuando ningun peligro próximo amenaza, despierta frenético alzándose gigante en la conciencia de los pueblos, tan luego como se pretende atacar su integridad y vé amagada su independencia. Entonces cada ciudadano es un soldado; y

sin necesidad de que lo exija la ley, se improvisan ejércitos que esponen gustosos sus vidas combatiendo desesperados en defensa de tan sagrado objeto. Numancia, Sagunto y Calahorra en la antigüedad, toda España en principios de este siglo, Polonia y Santo Domingo al presente; con otros muchos ejemplos que pudieramos citar de todas épocas, son una prueba eloquente del anterior aserto.

No puede darse mayor arrojo, no se concibe mas heroico valor que el desplegado por mencionados pueblos en las respectivas circunstancias á que aludimos. Sagunto resistiendo intrépida el tenaz sitio que la puso Anibal. Numancia haciendo capitular á Pompeyo y Popilio y derrotando á Decio Bruto, por lo que mereció del Senado romano el epíteto de *terror imperii*; y Calahorra soportando la escasez hasta alimentarse los sitiados con los cadáveres de sus mismos compañeros, llegando á hacerse proverbial el hambre Calagurritana; han legado á la posteridad sus nombres gloriosos. ¿Y qué encontraron por último Anibal en Sagunto y Emiliano Escipion en Numancia? Solo escombros y cenizas. España toda supo tambien humillar en la guerra de la independencia la arrogancia del capitan del siglo, del grande Napoleon I. Polonia ha preferido ser mártir á aceptar la esclavitud de Rusia, y Santo Domingo.... recientes y demasiado conocidos nos son los sucesos y el resultado.

Y sin embargo, de tan grandes y repetidos ejemplos de decidido valor, de pasmosa abnegacion, se han dado muchos de ellos cuando no habia ejércitos permanentes, ni se conocia la institucion de las quintas. Bajo la dominacion Romana.—pues las instituciones de fechas anteriores son poco conocidas—se reclutaba en España el ejército de una manera irregular, componiéndose en su mayor parte de voluntarios. Una cosa parecida sucedia durante las épocas Goda y Sarracena. En la reconquista los Señores feudales armaban y manteniendo á sus espensas á los vasallos, constituían la mayor parte de la fuerza armada, y con ella auxiliaban á los reyes: y en los siglos XI y XII se crearon las armenadas, especie de milicias locales que formaban las ciudades imitando el ejemplo de los nobles: si bien estas armenadas no figuraron en las batallas hasta el reinado de Alfonso VIII en la de Alarcos en el año 1195. La invencion de la pólvora y el creciente poder de los reyes á últimos de la edad media, dió origen á la creacion de los tercios reales, primer ejército propio con que contaron las monarquías. Las primeras reformas de importancia en el sistema militar se hicieron en Francia en el reinado de Carlos VII, y en España en el de los reyes Católicos; cuyos dos soberanos consiguieron, auxiliado el último por los esfuerzos de su ministro el cardenal Gimenez de Cisneros y con la incorporacion á la corona de los maestrazgos de las órdenes militares,

tener ejércitos permanentes. Cuéntase que estando dicho ministro en una ocasion asomado á un balcón de palacio con algunos nobles, y preguntado por estos en qué consistia su poder, contestó: *en aquella fuerza*, apuntando con el dedo á la tropa y pertrechos de guerra que estaba en frente pasando revista. Carlos V de Alemania y I de España y sus sucesores de la casa de Austria, dieron mucha preponderancia á la fuerza armada: pero durante su dinastia y la mayor parte de la Borbónica, se formaba el ejército por medio de levás, alistamientos voluntarios en su mayor número, é imponiendo la obligacion del servicio de las armas por via de pena. La institucion pues de las quintas es de fecha reciente.

(Se continuará.)

Mas de una vez hemos dicho en este periódico que el movimiento de las Sociedades anónimas y de Crédito en España, se habia de tal manera descaaminado desde su principio, que entre otros lamentables resultados, habria de dificultar un arreglo provechoso de esos grandes resortes de la produccion.

Tal vez haya provenido de que en seguida de un periodo de inaccion y de rutina mas ó menos atrasada, nos hemos visto de pronto lanzados en esas sendas que no teniamos bien estudiadas y reconocidas; ó tal vez sea que el amor por las riquezas, pronta y profusamente adquiridas, ha incitado á promover esos establecimientos, de los que se creia que habian de manar raudales de oro.

Las ofertas, á lo menos por lo pomposo, y las liquidaciones que se anunciaban por lo sorprendentes, asi daban lugar á suponerlo; empero no era difícil comprender, al que tales empresas considerase con ojo algun tanto ejercitado, que tras de aquel aparente brillo, habia un vacío verdadero. Sociedades que no descansan en el cimiento sólido de negocios útiles y productivos, ó que se limiten á la mera administracion de fondos ajenos, organizándose con el costoso presupuesto de grandes oficinas, consejos, delegados, direcciones, etc., deben inspirar alguna desconfianza acerca del cumplimiento de sus deslumbradoras ofertas. El desengaño no podia faltar á las ilusiones. Sucesos recientes, de actualidad, han dado á estas verdades una triste comprobacion, y cada día se ofrecen datos en igual sentido.

Vamos á citar uno que se nos ha comunicado. Una de las Compañías de seguros mútuos sobre la vida (El Porvenir de las familias) acaba de hacer sus liquidaciones de quinquenio, y he aquí la muestra de sus resultados:

Impuesto por entregas anuales, teniendo el asegurado diez años, y con enagenacion del capital é intereses; tiempo siete

te años, rs. vn. 2,100
Le han correspondido por liquidacion. 2,304

Beneficio obtenido. 204

de los cuales todavia se deducen por diversos gastos (sin contar los de póliza; fees de vida y correo) 85 rs., de modo que el beneficio obtenido en siete años, con el peligro de pérdida del capital, se reduce á 121 rs.

Si el imponente—como cuantos se hallen en su caso—habrá quedado satisfecho, no hay para que decirlo: basta observar que habiéndose guardado el capital, imponiéndolo al 6 por ciento y aglomerando los réditos, habria obtenido, sin riesgos de pérdidas, un beneficio mucho mas crecido. Para esto figurásemos que no se necesita acudir al intermedio de grandes Compañías mercantiles.

Este caso y alguno parecido de que se ha dado cuenta en otros periódicos, evidencia que los capitales acumulados en esas sociedades no sirven para estimular ningun género de industria útil, ni reedituan lo ordinario á los imponentes.

Conviene pues estudiar á fondo las bases de semejantes empresas, conocer sus defectos y hallar medios para que no concluya entre nosotros perdiendo crédito el espíritu de asociacion, que es uno de los grandes instrumentos capaces de reformar el mundo.

NOTICIAS GENERALES.

Un incendio acaba de destruir en Constantinopla 2800 casas, dejando sin asilo á mas de 25.000 personas. La calidad de los edificios y la falta absoluta de precauciones, hacen en aquella capital tan frecuentes esos graves siniestros, que según dice un viajero, no puede estar seguro el que sale de casa de volver á hallarla.

Por Real orden de 8 del actual se manda suspender la celebracion de exequias de cuerpo presente, prohibidas ya antes por otras ordenes de 20 de Setiembre de 1849 y 13 de Febrero de 1857 cuyo cumplimiento encarga. No solo en épocas amenazadas de epidemia, sino en todo tiempo debe guardarse esa prudente disposicion, tan aconsejada por la higiene pública.

Un periódico de la corte hace la siguiente reseña de la sesion celebrada por el *Círculo Magnetológico* de Madrid:

El Sr. Alonso Martínez con su constante bondad ofreció los magníficos salones de su casa, puerta del Sol, para que en ella pudieran tener lugar los trabajos admirables de una sociedad, que no obstante los pocos

días de vida que cuenta, reúne personas distinguidas, altamente conocidas en todos los círculos de la buena sociedad Madrileña; y como quiera que los recuerdos de esta noche, hayan dejado tan profundas y gratas impresiones en nuestra alma haremos aunque ligeramente una reseña de lo acaecido.

El Sr. D. J. Guillermo de Lima, digno director y entendido profesor de Magnetismo, produjo el sueño en veinte segundos y a distancia de la señorita doña Adela Ojera dejándola en el estado mas completo de anestesia.

Su fisonomía se fué descomponiendo. La materia ibase separando del espíritu, para dar lugar que este solo y esclusivo se presentara ante la curiosidad de las infinitas personas que poblaban los salones del señor Alonso Martínez.

Nosotros vimos evaporarse la mujer, y quedar el ángel; el sentimiento, la unión divina se dejaban traslucir en la fisonomía pura, y en su posición altamente religiosa.

El alma sentía, se apenaba, se identificaba, al ver el arrobamiento de que se hallaba poseída aquella graciosa criatura.

¡Cuán dichosos los que con nosotros creen en la verdad de tan combatida ciencia! Felices, mil veces los que una vez siquiera en su vida, gozaron de tan inefables placeres!

Pasados aquellos momentos dichosos é inolvidables, el Sr. de Lima con la facilidad que le distingue proveyó á despertarla, invirtiéndolo en ello, otros veinte segundos, y terminando la sesión en medio de la salis-

facción general que produjo tan amena cuanto instructiva noche.

Muchas y distinguidas personas vimos honraban con su presencia la sesión, recordando entre las señoritas la hermana del señor Alonso é hijos, las de Gutierrez y otras que no enumeramos por hacerse algo larga esta reseña, pero debemos hacer mención de la señorita Fortuna, sobrina del Sr. Alonso Martínez, que supo con sus elegantes maneras y distinguida educación hacer en unión de su Sra. madre las honores de la casa.

Entre los caballeros se hallaban los señores Amador de los Rios, conde de Benazaza, Puebla, Belmar, Sousa, Nadal, Alvarez, Revolto, Ibarrola, Villasante Izaguirre, Arahuetes, Soler y otros cuyos nombres omitimos por no recordarlo en este momento, y no querer incurrir en equivocaciones involuntarias.

En Francia están haciendo continuas esperiencias para mejorar sus vinos y darles en poco tiempo y con pocos gastos las cualidades de añejos, de buen gusto y de un aroma agradable. Para conseguir esto hasta ahora se velian del medio de embarcar los vinos en buques que emprendian largos viajes, especialmente para las Indias. Con los adelantos hechos en la química y en la micrografía tienen la esperanza de no verse en la necesidad de conservar por mucho tiempo el vino en las bodegas para que adquiriera las preciosas cualidades que le dan los años y los viajes por mar. Tendremos vinos de Burdeos, dicen, tan buenos como los que vuelven de un viaje de

la India, sin esperar á que pasen años y sin que las pipas encerradas en la bodega de los buques tengan que recorrer millares de leguas.

Los primeros estudios hechos sobre este asunto se van confirmando con la práctica y con el buen resultado que ofrecen las pruebas.

El autor del descubrimiento dice que el vino madura y de nuevo se convierte en añejo, casi esclusivamente con la acción del oxígeno del aire.

Las vegetaciones parásitas que se desarrollan en el vino por diversas causas, son las únicas que causan las enfermedades, digámoslo así, de aquel líquido.

Envasado en cascotes herméticamente cerrados, el vino no reposa, no cambia de color, ni adquiere aroma.

Sometido por el contrario á la influencia del oxígeno del aire, reposa, pierde enteramente el gusto de vino nuevo, adquiere el color de un vino de diez á veinte años y un aroma exquisito.

Bastan algunas semanas para obtener todas aquellas ventajas, y el remedio consiste en someter el vino á una temperatura de sesenta á setenta grados, y de este modo se hace inalterable, porque el calor á que se le somete destruye hasta el último germen de las mucedineas.

Para conseguir este resultado propone el inventor que se construyan lagares ó especie de tinglados guarnecidos de vidrios, con dobles vidrieras en los cuales se obtendría fácilmente la fuerza de calor necesaria para clarificar y hacer añejos grandes cantidades de vino, sin que haya que

tomar la alteración del sabor.

Asegura el inventor que el vino sometido á aquel calor se hace tan inalterable, que se conserva intacto al desocupar las pipas en contacto con el aire.

De mucha importancia puede ser este descubrimiento para nuestro país, en el que el vino constituye una de sus principales riquezas, que se aumentaría, pudiendo convertir en poco tiempo en vinos añejos y de buen aroma para exportarlos las abundantes y variadas cosechas de aquel precioso licor, de que la Providencia se ha mostrado tan prodiga en nuestro suelo.

GACETILLA.

-Cacos.- Como habíamos temido á una pobre muger la escamotearon en la plaza mayor el día 11 mil y pico de rs., sacándose del bolsillo con tal maestría, que no sintió ni la menor cosa que la hiciera presumible la proximidad de un tomador de los.

-Teatro.- Con motivo de funcionar la compañía en los dos de esta Capital, el público ha manifestado su disgusto por los intermedios de una hora y la concurrencia de la noche del martes marcó bien, que la empresa no ha estado acertada y se espone á pérdidas.

Editor responsable, Juan Sotillo.

SECCION DE ANUNCIOS.

Mercado del día 15 de Setiembre de 1865.

	Rs. vn.
Trigo de 1. ^a calidad.	31,50
Id. de 2. ^a id.	29,50
Id. de 3. ^a id.	27,50
Centeno.	19,50
Cabada.	19,50
Algarrobas.	16,50
Garbanzos.	130
Judías.	68
Aceite.	55
Vino.	19,50
Aguardiente.	60
Vaca.	2,12
Carnero.	2,24
Tocino.	3,25
Patatas.	3,50
Miel.	50
Cera.	250
Lana fina en sucio.	76
Idem basta en id.	60

NO MAS METALES

EN LA BOCA.



LA PRESION ATMOSFERICA.

D. VICENTE ALMUDER,
CHIRUJANO DENTISTA,

ofrece á este respetable público sus conocimientos en dicha facultad, á la que á consagrado la mayor parte de su vida. Dicho Profesor construye toda clase de dentaduras por todos los sistemas conocidos; empasta y oufiza los dientes y muelas, quitando el dolor de estas por agudo que sea, evitando por este medio la terrible operación de arrancar; limpia la dentadura mas empregnada sin perjudicar su esmalte, volviéndola al estado de blancura natural; extrae las raíces mas profundas sin molestia del paciente.

Tiene de venta un elixir anodino cuya propiedad es la de evitar la formación de las caries; cura radicalmente las fistulas, flemones y escoriaciones de la boca; destruye el dolor de muelas por agudo que sea; su delicado perfume y cualidades conservadoras, hacen que este tan en boga para el tocador de señoras. Se recomienda su uso diario para fortalecer las encías y los dientes.

Su precio 10 rs. frasco. — Vive en el Parador de los Toros.

COLEGIO PREPARATORIO

de separar carreras especiales y de segunda enseñanza de segunda clase, bajo la dirección del Dr. D. Marnés Esperabé Lozano, catedrático de la Universidad.

La matrícula para los estudios de segunda enseñanza está abierta en el Establecimiento, situado en la Plaza de Anaya, núm. 7, durante los quince primeros días de Setiembre. La de los estudios especiales podrá verificarse en cualquier época del año. Se admiten alumnos internos, medio pensionistas y externos.

ARRIENDO.

Se arriendan las dehesas del Zarzoso y Valmucina y una yugada de tierras en Rollan. De las rentas y condiciones informará en Salamanca su dueño D. Joaquin Carabias.

Quedan acotadas las mismas fincas desde la inserción de este anuncio en el Boletín oficial, y de consiguiente prohibido cazar y pescar en ellas sin previo permiso por escrito del propietario.

En subasta extrajudicial y por la escribanía de D. José Isidro, se venden el día 17 del corriente á las 12 de su mañana, siete huebras de tierra en el término de esta Capital é inmediatas, bajo el pliego de condiciones que se halla de manifiesto en la misma, advirtiéndose que se admite su importe en plazos.

REVISTA DE TOROS.

PRIMERA MEDIA CORRIDA.

Ganadería de D. ANDRES TAVERNERO.



Dada la hora de las tres y media, hecho el saludo por la cuadrilla y precedidas las formalidades de costumbre, salió al redondel el primer vicho, buen mozo, bien armado, blando; recibió 8 puyazos de Pinto y Calderon, hiriéndoles dos caballos; Cuco y Muñiz le colgaron tres pares de banderillas y Tato le dió la muerte despues de pasarle al natural nueve veces, de una baja en los medios del circo.

El segundo tambien blando y de buena estampa, recibió ocho puyazos de Pinto, Calderon y el Morondo, matando un jaco; Yust y Lagartijo le clavaron tres pares de banderillas, enviándole a la carniceria Carmona pasado al natural 9 veces y una de pecho, de una en hueso, descabellándole sin haberle dado estocada en ley, por estar aplomado el vicho.

El tercero de igual calía tomó 5 puyazos de los mismo picadores, matando dos jacos; Alcon y Anton le clavaron tres pares de banderillas, y Tato le dió la muerte con un pinchazo bien señalado, dos en hueso y una en resaca, soltando dos veces la muleta. Cuidado buen mozo que al público Salmantino no le gustan fealdades y si el toreo con arte.

El cuarto era buey y por no acometer fué enchi-querado.

El quinto de poco provecho y mucha intencion, recibió 3 puyazos sin voluntariedad y sufrió la ignominia del fuego que le aplicaron Cuco y Muñiz; preparado el Tato para la muerte le hizo algun asco porque le ganaba el terreno y descaendo concluirle, le buscó en los medios para darle una estocada, a media vuelta, mas se cerró demasiado y el vicho le engan-cho por el calzon, levantándole en alto. Si este diestro no le hubiera dado una estocada introduciendo la espada hasta los gavilanes, era muy facil que hubiera ocurrido una desgracia.

El sexto con iguales condiciones, recibió 6 puyazos de Pinto y Calderon; Yust y Lagartijo le colgaron tres pares de banderillas, y Carmona precedido un larguísimo capoteo, le mató de una corta regularmente señalada, descabellándole por último. Señor Gordito los toros no se descabellan mientras se pueden matar con arte.

El séptimo tambien blando como la manteca, no recibió mas que dos puyazos de la casualidad, y Alcon y Yust le testaron la piel clavándole tres pares de banderillas de fuego; Lagartijo encargado de la muerte le dió varios pases naturales, concluyéndole de una en hueso y un pinchazo bajo: descabellándole por último.

En resumen, los toros brabucones y de lo peor que se ha lidiado en la plaza de esta Capital; la cuadrilla aunque escelente no se ha lucido, y ha tenido el circo convertido en herradero abusándose demasiado de los capotes; los espadas no han hecho nada notable; la entrada casi un lleno completo; la Presidencia bastante acertada.

SEGUNDA MEDIA CORRIDA.

Ganadería del DUQUE DE VERAGUAS, divisa encarnada y blanca.

Dada la hora de las tres y media, precedido el saludo por la cuadrilla y demas formalidades de costumbre, salió al redondel el primer vicho, bravo, que recibió 12 puyazos de Calderon, Onofre, el Morondo y Pinto, matando 3 caballos e hiriendo 2, revolcando repetidas veces a la gente montada y pasando a la enfermeria Calderon con dos puntazos; Cuco y Muñiz le clavaron tres pares de banderillas, y Tato le mató despues de pasarle al natural 17 veces y una de pecho de 2 en hueso, dos pinchazos y una baja a volapie, dejándose desarmar. La presidencia prolongó la lidia por el mucho juego, e hizo trabajosa la muerte.

¿Por que soltaste Tato
trapo y espada?

No ves que desarmado

No puedes nada?

Que de ti fuera

Si te hubiera arremetido
A la carrera?

El segundo también bravo, recibió 8 puyazos de Onofre, Calderon, José, Pinto y Morondo, matando 3 jamelgos; Yust y Lagartijo le clavaron dos pares de banderillas con salero, y Carmona le mató después de 9 pases naturales, de una en hueso y otra buena de mete y saca. Este diestro coleccionó al vicho para salvar a un picador y el Tato permaneció en una de las suertes sentado en el estribo de la barrera a un metro de la cabeza del toro, que era sencillísimo y nada codicioso.

Le diste buena estocá
Y por si no era bastante,
Como sacaste la espá
La tenias prepará:
Pero se tumbó al instante.

El tercero también bravo, recibió 10 puyazos de Onofre, Pinto y el Morondo, hiriendo 3 caballos; Alcon y Anton le colgaron 4 pares de banderillas, y el Tato le envió a la carnicería después de pasarle 4 veces al natural y dos de pecho, de una regular corta a volapié.

Dos pases buenos le dió
De los que llaman de pecho,
Y de un volapié derecho
Al otro barrió lo envió.

El cuarto también bravo, recibió 5 puyazos de Pinto, Onofre y el Morondo, matando 3 caballos e hiriendo otro; con tres y medio pares de banderillas que pusieron Cuco y Lagartijo, Carmona le cayó, después de algun trasteo, de un buen volapié entregándole al puntillero que marró 5 veces.

Cinco puntadas le dió
para poderlo acabar?
O era duro de pelar,
O la puntería erró.

El quinto bravo, recibió 8 puyazos de Onofre, Pinto y Calderon, matando tres jacos; Alcon y Anton le pusieron tres pares de reiletos y Tato pasándole 10 veces al natural y 3 de pecho, le remató de un pinchazo y otra baja.

Esta aunque baja fué buena
Tanto que el vicho murió,
Pues sin darle mas cayó
Largo como era en la arena.

El sexto de pocas libras y bravo, recibió 8 puyazos de Onofre, Calderon y Pinto, matándole dos jamelgos; el Gordito intentó el quiebro sentado en la silla varias veces y no pudo hacer la suerte: clavando de frente 3

pares de palitos al vicho y entregándole a Lagartijo que le trasteó concluyéndole de una buena.

Vive Dios Lagartijo
Que te has lucido,
Pues matastes al toro
De un buen metido:
Cual si dijera
De una buena estocada,
Y a la primera.

En resumen, los toros muy bravos, la gente de a caballo perezosa por la calidad de los vichos que han dado bastante juego; los muchachos bien, distinguiéndose Lagartijo; los espadas mas afortunados que ayer; de la presidencia nada decimos por haber en ella amigos de los

CRITICONES.

TERCERA MEDIA CORRIDA.

Ganadería de D. JOAQUIN COLL, antes de D. Fernando Taberneró, divisa blanca y azul.

Precedidas las formalidades de costumbre y hecho el saludo por la cuadrilla, salió al circo el primer vicho de libras, bien armado y blando, tomó 4 puyazos de Onofre y Pinto, matando dos caballos; Cuco y Muñiz le clavaron dos y medio pares de banderillas, y el Tato le dió muerte después de pasarle 13 veces al natural, de un excelente volapié a toro parado. Este diestro pudo matarle antes y mejor cuando se le echaron encima los capotes. El puntillero marró 4 veces y debe aprender el oficio antes de entrar en plaza.

El segundo también de libras y blando, tomó 7 puyazos de Onofre y Pinto, matando un caballo; Yust y Lagartijo le clavaron 3 y medio pares de palitos, y Carmona después de un largo trasteo le dió una en hueso, descabellándole sin preceder estocada. Sr. Gordito eso es impropio del arte y demuestra falta de recursos como espada; en esta tierra gusta lo bueno. Este vicho quedó enganchado por un piton a la pierna de un caballo y permaneció así mucho rato hasta cortar al jamelgo un tendón con la media luna.

El tercero de libras y blando, recibió 6 puyazos de Onofre, Calderon y Pinto, matando 2 jacos; Alcon y Anton le clavaron tres pares de banderillas, y Tato le mató después de trastearle bastante tiempo, de una en hueso y dos pinchazos, y descabellándole por último, pues se había aplomado.

El cuarto también de libras, blando y huido, recibió 5 puyazos de Onofre, Pinto y Calderon, matando 1 caballo; Lagartijo y Yust le colgaron 5 pares de bande-

rillas, y el Gordito le dió muerte despues de un largo trasteo, descabellándole á la tercera vez que lo intentó.

El quinto de libras, brabucon, recibió 2 puyazos de Onofre y Calderon; Cuco y Muñiz le tostaron aplicándole 3 y medio pares de banderillas de fuego, enviándole á la carnicería Tato de una muy baja de mete y saca, una corta bien señalada y un pinchazo atravesado.

El sexto fué enchiquerado por defectuoso del cuarto trasero.

El séptimo de libras y brabucon, recibió 2 puyazos de Onofre y Calderon; Anton y Chesin le clavaron 2 pares y medio de palitos y Lagartijo le dió muerte pasándole antes al natural y de pecho de una muy baja.

En resúmen, los vichos han dado poco juego y si tuvieran tanto valor como carne, no habria caballos ni gente que resistiera su lidia: los espadas no han recibido ningún toro durante las tres corridas, y solo el Tato ha dado algun volapie escelente; el Gordito tiene valor pero no llegará á ser espada notable. Los banderilleros son de lo mejor que se presenta en las plazas de España. La gente de á caballo buena pero con canguelo para los vichos de esta tierra; el Morondo tiene mucho valor y llegará á ser algo con amor al arte.



Salamanca: Imprenta de Sebastian Cerero.

El séptimo de libros y produccion, recien-
de Onofre y Calderon; Anton y Chasin le clavan
pares y medio de palitos y Castillo le dio muerte pasán-
dole antes al natural y de pecho de una muy baja.

En resumen, los vichos han dado poco juego y si
tuvieran tanto valor como carne, no habria espaldas ni
gente que resistiera su lidia: los espaldas no han recibido
ningun toro durante las tres corridas y solo el Tato ha
dado al un volante escolta: el Gordillo tiene valor pe-
ro no llegará a ser espada notable. Los banderilleros
son de lo mejor que se presenta en las plazas de Espa-
ña. La gente de a caballo buena pero con cargo pa-
ra los vichos de esta tierra; el Morondo tiene mucho va-
lor y llegará a ser algo con amor al arte.

El quinto de libros, produccion, recien-
de Onofre y Calderon; Gaca y Múñiz le clavan espal-
das y medio pares de banderillas de fuego, recien-
dole a la canchales Tato de una muy baja de mate y
carne, una correa bien acuchada y un pinchazo star-
vando.

El sexto fue empinado por delirios del cuarto
torero.



Salamanca: Imprenta de Sebastián Cerezo.